

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 7 DE FEBRERO DE 2019 | Año XLIII | Número 15.184 | EDICIÓN AMÉRICA



COPA DEL REY Barça y Madrid empatan (1-1) y el Bernabéu decidirá P30 y 31



SOCIEDAD Los retos para el patinete eléctrico en América Latina

Maduro bloquea la entrada del convoy de ayuda humanitaria

La Unión Europea, México y Uruguay buscan hoy soluciones políticas para evitar una salida violenta a la crisis que se vive en Venezuela

S. TORRADO / E. GONZÁLEZ **Cúcuta (Colombia) / Buenos Aires**Militares venezolanos bloquearon ayer con contenedores el puente de Tienditas, que une Cúcuta, en Colombia, con Urena, en Venezuela. La Asamblea Nacional, controlada por la oposición a Maduro, pretende introdu-

cir por este paso fronterizo un convoy de ayuda humanitaria con 60 toneladas de alimentos y medicinas. Estos envíos son vistos como una provocación por Nicolás Maduro que percibe esta iniciativa, impulsada también por EE UU, como un caballo de Troya para "una intervención militar" en el país. El secretario de Estado de EE UU, Mike Pompeo, instó ayer en Twitter a los militares a

REPORTAJE Un país y dos presidentes

que permitan el paso de la ayuda. "El régimen de Maduro debe dejar que la ayuda llegue al pueblo hambriento", escribió. Mientras, Europa y varios países latinoamericanos, encabezados por Uruguay y México, intentan hoy en Montevideo buscar una salida pacífica a la crisis.



Vista aérea de la frontera entre Cúcuta (Colombia) y Táchira (Venezuela), bloqueada ayer para impedir el paso de ayuda humanitaria. / E. E. (AFP)

El Gobierno mexicano despliega a militares para evitar el robo de combustible

Un campamento sobre los oleoductos

PABLO FERRI, **Guanajuato** Sobre un terreno sin cultivar, seco y castigado, el teniente Juan Antonio Armenta señala un punto en el suelo. Hasta hace unos días, ese lugar a las afueras de la ciudad de Celaya, en el Estado mexicano de Guanajuato, "había mucha incidencia de tomas clandestinas", cuenta el militar. Por

eso, desde hace 10 días soldados de su compañía acampan, literalmente, sobre los oleoductos de la compañía de hidrocarburos de Petróleos Mexicanos (Pemex) para evitar el robo de combustible, dentro de la campaña del presidente Andrés Manuel López Obrador para acabar con esta práctica.

idealista

móntatelo en casa

TEATRO REAL

Lula, condenado a otros 12 años de cárcel por un segundo caso de corrupción

N. GALARRAGA GORTÁZAR R. BORGES, São Paulo El expresidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, que cumple en prisión una sentencia de 12 años por corrupción, fue condenado ayer a otros 12 años y 11 meses de cárcel por cargos similares en un segundo caso. Ambos asuntos forman parte de la Operación Lava Jato, la macrocausa contra el pago de sobornos que ha llevado a decenas de políticos y empresarios brasileños a la cárcel. La nueva condena es recurrible. Una portavoz del Partido de los Trabajadores (PT), la formación de Lula, afirmó, tras la sentencia, que "Lula siempre será mayor que sus verdugos".

Trump apela a la unidad y pide apoyo para levantar el muro con México

AMANDA MARS, Washington El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, mostró sus dos caras en el discurso sobre el estado de la Unión que pronunció el martes ante la Cámara de Representantes, ahora con mayoría demócrata: por un lado, apeló a la unidad para impulsar leyes de inversión en infraestructuras o de lucha contra el VIH; por otro, instó a aprobar nuevas restricciones al aborto y defendió la mano dura contra la inmigración irregular. "El muro adecuado nunca se construyó. Lo haré yo", dijo. Página 8

Polémica por la designación de un "relator" en la crisis catalana

C. E. CUÉ / A. DÍEZ, **Madrid**La oposición española se moviliza contra Pedro Sánchez por aceptar la figura de un "relator" en el diálogo en Cataluña. El PP, Cs y Vox han llamado a la población a manifestarse el domingo para "echar a Sánchez de La Moncloa". La vicepresidenta Carmen Calvo se mostró "sorprendida" por el revuelo y quiso rebajar la tensión, pero la propuesta inquieta a sectores del PSOE.

PÁGINAS 14 y 15